

Los Libros:

Isabel Gómez Muñoz: "Perfil de Muros"

mp.
6855729

por José Arraño Acevedo

Isabel Gómez Muñoz, oriunda de la vecindades de Curicó, nos ha enviado su última producción poética, que titulara "Perfil de Muros", magnífico manojó de una poesía moderna, de actualidad, como sólo ella sabe confeccionarla.

Con éste son cuatro los poemarios de que ella es dueña. Los anteriores: "Un crudo paseo por la sonrisa", "Pubisterio" y "Versos de escalera", todos los cuales recibieron elogiosos comentarios y aplausos de su admiradores, ya personalmente como por la prensa nacional. Yo mismo me expresé, por el ejemplo, de "Pubisterio", en su oportunidad: "Cada página es un inesperado encuentro lírico en que se definen los móviles existentes que se enlazan con la verdad. Basta ver el índice para notar el aporte de esta amiga del arte poético en lo relacionado con el grato tema desarrollado. En este caso, el volumen es una verdadera renovación espiritual en la forma de encarar esta poesía femenina, que procura liberarse de aquello que la encadena a viejas tradiciones".

Ahora, abriendo cualquiera de sus páginas, de las sesenta y tantas que contiene el apreciado libro, nos encontramos con el clamor de su alma que expresa: "Qué importa/ si mancho mis labios/ con tu cansancio/ y esta muchedumbre/ se pierde en nosotros/ Qué importa/ si debo morir otra vez/ con esta piel a cuerdas/ y es dulce la mano que me arrastra/ hacia las plazas/

donde condeno mi boca/ a un nuevo olvido". Y en otra página: "Pegó su boca a la tarde/ y las palabras apartaron su rostro/ del anonimato/ Mojó su piel/ con la saliva de otros días/ y no hubo ni una sola lágrima/ que no cupiera en la memoria de su cuerpo".

La solapa trae parte de su hermoso currículo, donde señalase que su obra ha sido incluida en las antologías: "Muestra de Literatura Chilena", de la Sociedad de Escritores de Chile (1992); Diccionario "Nuestras Escritoras Chilenas" de Ruth González Vergara (la panegirista de la hermosísima y recordada Teresa Wila Montt); "El Discurso Lírico de la Mujer en Chile", por Juan Villegas, entre otras entidades; revistas de España, México, Argentina, Francia, la han elogiado en sus páginas en valiosas referencias; y hace poco más de un año, recibió el Premio Pablo Neruda, de su Fundación, que se da cada dos años al poeta que se haya distinguido, menor de 40 años. Lo han obtenido ya siete varones y tres poetisas hasta hoy.

Isabel pertenece a Unión de Escritores Americanos, Grupo Fuego de la Poesía, Sociedad de Escritores de Chile. Ha sido traducida al francés e inglés. Titulada en publicidad, es bibliotecaria en el Colegio York, de la gran Capital.

Una vez más me he referido a un nuevo libro de la activa literata, que avanza por el ancho campo lírico de nuestro pamaso nacional.

LA PRENSA, 21-MARZO-1999 P.3

Isabel Gómez Muñoz, "Perfil de muros" [artículo] José Arraño Acevedo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, José, 1921-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Gómez Muñoz, "Perfil de muros" [artículo] José Arraño Acevedo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile